

## Obliga crisis a ajustar Presupuesto 2009 (El Reforma 07/10/08)

Obliga crisis a ajustar Presupuesto 2009 (El Reforma 07/10/08) Gustavo Madero, presidente del Senado, señaló que lograr aprobar una reforma energética podría compensar la desaceleración de EU. Foto: Francisco Barrón. Recomienda senador pensar en medidas contracíclicas para mejorar la competitividad, la inversión y el empleo. Jessika Becerra y Dayna Meré. Ciudad de México (7 octubre 2008).- El presupuesto para 2009 deberá ajustarse en los próximos 15 días ya que se prevé menor precio del petróleo, así como baja recaudación, estimó Gustavo Madero, presidente de la Cámara de Senadores. "Es importante hacer los ajustes con información reciente de las variables económicas del próximo año, estoy hablando del precio del petróleo, recaudación, tasas de interés, inflación, todo esto se tiene que estimar de nuevo y revisar, y muchas de estas variables a la baja. "Tiene que estar en los próximos 15 días, esto no va a aguantar más", explicó el legislador. Entrevistado al término de su participación en la Semana Nacional de Educación Financiera, el senador expuso que esta situación llevará a tener un impacto en el ajuste del techo disponible para gasto público, para incurrir en el menor déficit posible. "Si hay menor crecimiento, quiere decir que también va a haber menor recaudación fiscal y también se anticipan menores precios del petróleo, que representan 40 por ciento de todos los ingresos del sector público", comentó. Madero reconoció que hacer un presupuesto en este País donde hay 40 millones de pobres es muy difícil, ya que se requiere generar el mayor gasto posible. "Cuando un Gobierno gasta por encima de sus ingresos, el déficit pasa a ser deuda y lo tenemos que pagar los contribuyentes porque se convierte en impuesto o en inflación", explicó. Debe pensarse, agregó, en medidas contracíclicas para mejorar la competitividad, la inversión y el empleo. "Si logramos aprobar una reforma petrolera, esto va a compensar de manera importante la desaceleración que tenga la economía de Estados Unidos", expresó. Cuestionado sobre el comportamiento de la Bolsa Mexicana de Valores, dijo que es un termómetro anticipado de lo que se prevé de la actividad económica y que va a haber una desaceleración en las tasas de retorno de ganancia de las principales empresas que cotizan en ella. Por su parte, Alejandro Werner, subsecretario de Hacienda, expresó que el presupuesto para 2009 debe considerar la nueva realidad económica, ya que si no está bien balanceado, el Gobierno corre el riesgo de recurrir a deuda. "Si no hay razones para gastar más de lo que se tiene, el País tiene que hacer un gasto que vaya de acuerdo con sus posibilidades de ingreso", dijo. "Si tenemos un déficit se tendrían diversas consecuencias", señaló. Agregó que uno de los riesgos es caer en deuda, lo cual puede llevar a tener que hacer ajustes drásticos al gasto, lo cual afectaría profundamente el desarrollo.